
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die 12. Sitzung des Hauptausschusses 
 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 16.02.2011 
 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 
 Sitzungsende: 18:45 Uhr 
 Ort, Raum: im Ratssaal, Am Markt 1, 

Anwesend waren: 
 Bürgermeisterin 
Bürgermeisterin Doris Berlin  
 Fraktion der CDU/FDP 
Herr Albrecht Hatton  
Herr Peter Nössler  
Herr Henry Stricker  
Herr Wolfgang Tylsch  
 Fraktion der SPD 
Herr Manfred Ertelt  
 Fraktion des Bürgerblocks 
Herr Günther Stoß  
 Fraktion der FWG 
Herr Wolfgang Lewerenz  
 
 Ortsbürgermeister/in 
Frau Gisela Gebauer Ortschaft Cobbelsdorf 
Herr Michael Höber Ortschaft Zieko 
Frau Karin Keck Ortschaft Buko 
Herr Joachim Krüger Ortschaft Stackelitz 
Herr Holger Ruhl Ortschaft Wörpen 
 
 Verwaltung 
Frau Ina Neumann FB-Leiterin Bauwesen und Umwelt 
Frau Roswitha Dänzer Personalmanagement 
 

Es fehlten: 
 Fraktion DIE LINKE 
Herr Siegfried Nocke entschuldigt 
Herr Lothar Pohl  
 
 
Gäste:  keine 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 

 Die Bürgermeisterin begrüßte alle anwesenden Hauptausschussmitglieder und 
Gäste und stellte die Beschlussfähigkeit fest. Anschließend machte sie auf die 
fristgemäße Einladung und öffentliche Bekanntmachung aufmerksam.  
Danach wurde die Tagesordnung einstimmig angenommen. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 8 0 8 0 0 
 
 

 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-
ten dieser Sitzung 

 Die Bürgermeisterin verwies auf die Verfahrensweise zum Mitwirkungsverbot 
gem. § 31 GO LSA zu Tagesordnungspunkten dieser Sitzung.   
 

  
 3. Bestätigung der Niederschrift der 11. Sitzung des Hauptausschusses vom 

24.11.2010 
 Ohne Änderungen wurde die Niederschrift bestätigt.  

 
       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 

      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 8 0 8 0 0 
 
 

 4. Genehmigung der Niederschrift der Sondersitzung des Stadtrates vom 
13.12.2010 

 Ohne Änderungen wurde die Niederschrift zur Bestätigung in den Stadtrat ver-
wiesen.  
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 8 0 8 0 0 
 
 

 5. Genehmigung der Niederschrift der 9. Sitzung des Stadtrates vom 9.12.2010
 Ohne Änderungen wurde die Niederschrift zur Bestätigung in den Stadtrat ver-

wiesen.  
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 8 0 8 0 0 
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 6. Bekanntgabe der Abstimmungsergebnisse der nichtöffentlichen Beschlüs-
se aus der letzten Sitzung des Hauptausschusses gemäß § 50 (2) GO LSA 

 Die Bürgermeisterin gab die nichtöffentlichen Abstimmungsergebnisse aus den 
Sitzungen des Hauptausschusses vom 24.11.2010 und 29.11.2010 bekannt. 
 

  
 7. Schaffung von 2 Ausbildungsstellen für Verwaltungsfachangestellte im 

Ausbildungsjahr 2011/2012 
Vorlage: COS-BV-324/2011 

 Stadtrat Stoß: 
- Gibt es einen konkreten Plan für den Einsatz der Auszubildenden? 

 
Antwort Frau Berlin: 

- Erst wird die Ausbildung gemacht, es gibt keinen Anspruch auf einen Ar-
beitsplatz. Ein gutes Ausbildungsergebnis entscheidet über künftige Ein-
stellung, aber zurzeit gibt es keinen Plan. 

 
       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 

      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 8 0 8 0 0 
 
 

 8. Anfragen und Mitteilungen 
 Für den diesjährigen Laurentiustaler gibt es 2 Vorschläge: 

das Rathaus und den Coswiger Bahnhof 
Stadtrat Stricker. 

- stimmt für den Bahnhof 
- da wir momentan das Thema bearbeiten, würde das einen würdigen Ab-

schluss in der Geschichte finden. 
Stadtrat Nössler: 

- stimmt auch für den Bahnhof, mit Veränderungen in der Gestaltung 
Der Hauptausschuss einigt sich für den Bahnhof als Titelbild des Laurenti-
ustalers. 
 
 
Stadtrat Lewerenz regt an, die Hundesteuer zu erhöhen, da wir in der Haushalts-
konsolidierung sind und Geld brauchen. 
Stadtrat Stricker: 

- es ist eine Möglichkeit, beseitigt aber nicht das Problem der Hundehaufen 
Frau Berlin: 

- dieses Problem zu lösen, ist nur über Strafen möglich, man sollte die Leu-
te ansprechen ob sie Beutel auch mithaben.  

Stadtrat Tylsch: 
- dies betrifft ein ganz bestimmtes Klientel, was keine Hundesteuer bezahlt. 

Das Problem wird dadurch nicht gelöst, er hat aber den Eindruck, dass es 
schon einmal schlimmer war.  

Frau Berlin: 
- Es müssen mehr Hundetütenbehälter aufgestellt werden, Verwaltung ar-

beitet daran. 
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Stadtrat Ertelt: 

- Wir sollten die Hundehalter verpflichten, dass sie eine Tüte nachweisen. 
müssen und Politessen sollten das kontrollieren.  

Frau Berlin: 
- Das Ordnungsamt wird die Angelegenheit prüfen. 

Stadtrat Stricker: 
- Verweist auf einen Internetartikel, wo in Israel anhand der Registrierung 

bei Impfungen der Hunde sogenannte Genabstriche gemacht werden, da-
durch die Hundehaufen analysiert werden könnten und die Besitzer ein 
Knöllchen bekommen. 

 
Nachdem es keine weiteren Anfragen und Mitteilungen gab, beendete die Bür-
germeisterin den öffentlichen Teil dieser Sitzung. 

  
 
Coswig (Anhalt), den 21.02.2011 
 
 
 
 
   Berlin       Neumann 
Bürgermeisterin      Protokollantin 
 


